
Governador fez um relato dos trabalhos realizados pela 
gestão para que hoje possa estar investindo em melhorias 
em todos os setores: “o Estado tem muitos deveres, sendo 
o principal cuidar das pessoas que mais precisam”

MATO GROSSO NÃO TERÁ 1° LOTE 
DA VACINA CONTRA DENGUE

A Prefeitura de Cuiabá, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, começou a 
entregar na semana passada o 
kit material escolar nas unida-
des que atendem a Educação 
Infantil, faixa etária de 0 a 3 
anos e 11 meses.

O tradicional evento religioso 
da Igreja Católica, nos dias de 
carnaval, que por décadas foi 
reali-zado no antigo estádio 
Verdão, agora retorna e com 
sua primeira edição na Arena 
Pantanal. O 37º Vinde e Vede 
será realizado de 10 a 13 de 
fevereiro.
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Elementos técnicos do estudo de viabilidade 
para a implantação do VLT Cuiabano nortearam 
uma reunião por videoconferência convocada 
pela Secretaria Nacional de Mobilidade Urba-
na do Ministério das Cidades, no âmbito do 
Novo Programa de Aceleração do Crescimen-

to, na tarde desta quinta-feira (24). O prefeito 
de Cuiabá, Emanuel Pinheiro, juntamente com 
a secretária de Mobilidade Urbana, Luciana 
Zamproni, discorreram sobre a composição do 
projeto de implantação do modal mais moderno 
e eficiente.

BUSCA DE MELHORIAS
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EM REUNIÃO DE 2H 

“A reunião mostrou-se profícua para esclarecimentos e complementações das informações solicitadas pelo Ministério das Cidades”

PÁG 04



A Nova Lei de Licitações – NLL (Lei 
14.133/2021) positivou o credencia-
mento como processo administrativo 
de chamamento público em que a Ad-
ministração Pública convoca interes-
sados em prestar serviços ou fornecer 
bens para que, preenchidos os requi-
sitos necessários, se credenciem no 
órgão ou na entidade para executar o 
objeto quando convocados.

São três as hipóteses de credencia-
mento.

A primeira é a de contratações para-
lelas e não excludentes, como para o 
fornecimento de produtos para a pre-
paração da merenda escolar em diver-
sas regiões.

A segunda é quando a seleção do con-
tratado fica a cargo do beneficiário 
direto da prestação, como no caso de 
laboratórios para a realização de exa-
mes pelo SUS.

Finalmente, poderá haver credencia-
mento para os chamados mercados 
fluidos, nos casos em que a flutuação 
constante do valor da prestação e das 

condições de contratação inviabiliza a 
seleção por meio de licitação, como na 
aquisição de passagens aéreas.

Embora o instrumento já fosse em-
pregado em diversas situações, a NLL 
trouxe significativas e positivas ino-
vações. Há poucos dias, o Decreto 
11.878/2024 finalmente regulamentou 
o procedimento na esfera federal.

O que muda e porque isso é impor-
tante?

Uma vez divulgado o respectivo edi-
tal, e durante a sua vigência, o proces-
so de credenciamento ficará perma-
nentemente aberto para inscrição de 
interessados e será realizado por meio 
eletrônico. Assim, há maior praticida-
de para os eventuais fornecedores par-
ticiparem.

Ademais, será pública a lista de cre-
denciados para o fornecimento de 
cada bem ou serviço, devendo estar 
disponível e atualizada em tempo real 
no Portal Nacional de Contratações 
Públicas - PNCP.

No meu entendimento, utilizando as 
ferramentas tecnológicas do governo 
digital, as novas regras para credencia-
mento tendem a reduzir prazos e custos 
burocráticos para todas as partes envol-
vidas – poder público e particulares - e 
têm potencial para ampliar e diversifi-
car o universo de empresas e profissio-
nais credenciados.

Por sua vez, a maior transparência e 
concorrência poderão proporcionar re-
sultados melhores na execução contra-
tual, não apenas no aspecto econômico/
financeiro, mas também na qualidade 
dos bens e serviços. É o que indicam 
estudos que avaliaram a implantação 
de sistemas semelhantes em outros pa-
íses.  Também deve ser considerada a 
integração do credenciamento com as 
demais funcionalidades previstas para 
o PNCP, como o registro pelo contra-
tante público do desempenho de cada 
contratado no cumprimento de obriga-
ções assumidas em prestações anterio-
res, de modo a que os melhores ava-
liados tenham vantagens em situações 
de desempate ou de atribuição de nota 
técnica e os piores possam, no limite, 
ser descredenciados.

Em suma, há no credenciamento todo 
um potencial positivo a ser explorado 
pelos gestores públicos e pelos empre-
endedores privados.
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Até agora, o combate à dengue base-
ava-se exclusivamente em medidas 
preventivas que demandavam a ade-
são coletiva da população, porém, a 
partir de agora uma nova arma contra 
esse mal transmitido pelo mosquito 
Aedes aegypti se tornou realidade, 
trata-se da vacina aprovada pela An-
visa.

A enfermidade, que pode ser letal, é 
conhecida por causar danos de monta 
ao organismo, como queda de pressão 
arterial, insuficiência renal, infar-
to agudo do miocárdio em pessoas 
previamente doentes e outras com-
plicações que têm potencial de esta-
belecer sequelas ou de abrir as portas 

para outros males ainda mais graves 
ao fragilizar a imunidade física e psi-
cológica do infectado. Dessa forma, 
tornou-se uma meta das autoridades 
e dos pesquisadores encontrar meios 
mais eficientes de realizar esse com-
bate. E tudo indica que temos boas-
-novas nesse sentido.

A incorporação da vacina contra a 
dengue ao Sistema Único de Saúde 
(SUS) é uma batalha vencida, mas a 
guerra contra o Aedes e a epidemia 
da arbovirose está longe de termi-
nar. Inicialmente, serão oferecidas 
na rede pública 6,2 milhões de doses, 
que protegem contra os quatro soro-
tipos. Os testes indicaram uma eficá-

cia de 90,4% para evitar casos graves. 
O volume contemplará apenas uma 
fração do público (3,1 milhões, entre 
4 e 60 anos, pois são necessárias duas 
doses). Mesmo a oferta sendo limi-
tada, segundo a Sociedade Brasileira 
de Imunização, será importante para 
evitar o agravamento dos casos nos 
indivíduos mais vulneráveis.

Em 1.506 municípios dessas três áre-
as, o nível de infestação do mosquito 
é de alerta. Resta agora às famílias fa-
zer jus a esse esforço e levar seus in-
fantes para serem imunizados contra 
esta chaga que tanto mal tem causado 
em nosso meio.

Para 2024, o Ministério da Saúde já 
advertiu para o agravamento da epi-
demia em três regiões: Centro-Oes-
te brasileiro, Espírito Santo e Minas 
Gerais. Por conta disso, é preciso que 
o combate à dengue não se limite à 
vacinação. Estados e municípios pre-
cisam investir no combate ao vetor, 
e, nesse sentido, os carros fumacê já 
demonstraram sua eficiência. Sem fa-
lar das ações de agentes sanitários no 
combate aos focos e na orientação da 
população.

Somente com a participação de todos, 
o país poderá evitar mortes e vencer 
a dengue.

Foto Divulgação

Luiz Henrique Lima é conselheiro 
certificado CCA e professor
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profissional para quem vive exclusivamente da pesca artesanal.
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EP reforça defesa do VLT e apresenta projetos técnicos

Mato Grosso não terá 1° lote da vacina contra dengue

Foto Câmara Cbá

Foto ReproduçãoSUZANA ATAIDE

REDAÇÃO 

Elementos técnicos do estudo de viabilidade para 
a implantação do VLT Cuiabano nortearam uma 
reunião por videoconferência convocada pela Se-
cretaria Nacional de Mobilidade Urbana do Mi-
nistério das Cidades, no âmbito do Novo Progra-
ma de Aceleração do Crescimento, na tarde desta 
quinta-feira (24). O prefeito de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro, juntamente com a secretária de Mobi-
lidade Urbana, Luciana Zamproni, discorreram 
sobre a composição do projeto de implantação do 
modal mais moderno e eficiente.

O diálogo é classificado como mais um significa-
tivo passo para a implementação do modal mais 
eficiente, sustentável e moderno. “Por quase duas 
horas, nossa equipe técnica apresentou detalha-
mentos, atendendo à demanda do Ministério das 
Cidades. Posso garantir que ficaram impressiona-
dos com a qualidade técnica do projeto funcional 
para o sistema, que entendemos e temos a com-
provação descrita por expertises na área, sendo o 
cenário mais viável para a nossa capital”, declarou 
o prefeito Emanuel Pinheiro.  “A integração é uma 
ferramenta fundamental na otimização do proces-
so burocrático. 

A reunião mostrou-se profícua para esclarecimen-
tos e complementações das informações solici-
tadas pelo Ministério das Cidades, um processo 
natural considerando a envergadura do projeto”, 
definiu.

O gestor relembrou que a integração junto ao Mi-
nistério das Cidades já se evidenciou mediante a 
apresentação por parte da equipe técnica coor-
denada pela Prefeitura de Cuiabá e representada 
por Janete Ely, economista e consultora técnica na 
área de infraestrutura de transporte e logística.

“Os técnicos do Ministério receberam com 
bastante entusiasmo a proposta. Apresen-
tamos todos os quesitos que nos solicita-
ram, e novas informações estão em fase 
de elaboração, o estudo de pré-viabilida-

de. Eles já tinham conhecimento de que estamos 
trabalhando nisso. Trata-se do estudo preliminar 
de viabilidade para o VLT, que será entregue ao 
Ministério das Cidades na próxima semana, den-
tro do prazo estipulado por eles”, explicou a con-
sultora em infraestrutura da Prefeitura de Cuiabá, 
Janete Ely.

EM REUNIÃO DE 2H O diálogo é classificado como mais um significativo passo para a implementação do modal em Cuiabá

“A reunião mostrou-se profícua para esclarecimentos e complementa-
ções das informações solicitadas pelo Ministério das Cidades”, afirma 
Emanuel

ENTENDA

O Ministério da Saúde divul-
gou na última quinta-feira 
(25.01), a lista com as cidades 
que receberam o 1° lote com 
as vacinas contra a dengue, o 
imunizante Qdenga. Ao todo 
serão 500 cidades em 16 esta-
dos do país e Mato Grosso não 
está na lista.

De acordo com o último bole-
tim epidemiológico da Secreta-
ria de Estado de Saúde (SES), 
Mato Grosso registrou 254 ca-
sos confirmados nos primeiros 
15 dias de 2024 e não houve 
nenhum óbito pela doença.

Segundo o Ministério da Saú-
de, a vacina chegou ao Brasil 
no último sábado (20) e se-
rão distribuídas 1,32 milhões 
de doses da Qdenga, dentre 
elas 750 mil serão disponibi-
lizadas via Sistema Único de 
Saúde (SUS). Ainda de acordo 
com a instituição, a prioridade 

neste 1° lote foram as regiões 
com municípios de alta trans-
missão nos últimos dez anos e 
com mais de 100 mil habitan-
tes. Um segundo lote da vacina 
Qdenga, chegará ao Brasil em 
fevereiro com 560 mil doses 
distribuídas no país.

Veja a lista com os estados 
que vão receber o 1° lote da 
vacina:

Acre – 11 cidades Amazonas – 
12 cidades Bahia – 115 cidades 
Distrito Federal Espírito Santo 
– 20 cidades Goiás – 134 cida-
des Maranhão – 5 cidades Mi-
nas Gerais – 22 cidades Mato 
Grosso do Sul – 79 cidades 
Paraíba – 14 cidades Paraná – 
30 cidades Rio de Janeiro – 14 
cidades Rio Grande do Norte 
– 19 cidades Roraima – 10 ci-
dades Santa Catarina – 13 ci-
dades São Paulo – 11 cidades 
Tocantins – 14 cidades
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Presidente da Assembleia Le-
gislativa, o deputado Eduardo 
Botelho (UB) destacou pro-
jetos aprovados na Casa que 
vêm de encontro aos interesses 
da população. O balanço das 
atividades foi feito na última 
quarta-feira (24), durante seu 
discurso no evento de assina-
tura que instituiu o programa 
CNH Social.

O deputado lembrou que a As-
sembleia começou em 2019 
chamando o governo para uma 
parceria para o desenvolvi-
mento de um grande programa 
de regularização fundiária, 
que vem beneficiando milha-
res de famílias em todo Estado.

“Esse programa saiu de den-
tro da Assembleia, veio para 
o governo e está dando gran-
de resultado com a parceria 
do Tribunal de Justiça que 
foi fundamental em muitas 
decisões, que foi fundamen-
tal em questões que vinha se 
arrastando há muitos anos, 
que conseguimos resolver”, 
afirmou.

Quando ao período pandê-
mico, Botelho ressaltou que 
a AL participou de todas 
as ações de combate ao co-
vid-19, como a montagem da 
estrutura na Arena Pantanal, 
no Hospital Metropolitano, 
ressaltando que naquele perí-

odo o Estado estava em fase 
de recuperação e passava por 
dificuldades.

“Naquela época o governo 
não era rico como é hoje, es-
tava em fase de recuperação, 
e a Assembleia Legislativa 
naquele momento se dispôs 
e fizemos todas as parcerias 
para as coisas acontecerem”, 
pontuou, destacando que 
quando começou a distribui-
ção das cestas básicas as pri-
meiras distribuições foram 
feitas com parceria da Casa.

Um dos programas sociais 
de maior destaque na atual 
gestão estadual, o Cartão Ser 

Família, segundo Botelho, 
também teve a participação 
da Assembleia, além do pro-
grama de aval do MT Desen-
volve, que está funcionando 
até hoje.

“Depois fizemos um progra-
ma de poços artesianos, que 
o governador Mauro Mendes 
inicialmente achou que não 
seria bom, mas que depois 
me chamou e reconheceu a 
importância do programa, 
está atendendo muito a popu-
lação da área rural que tem 
problema com a água”, citou 
o deputado, destacando mais 
uma vez que todos esses pro-
gramas foram oriundos da 

parceria entre o Governo e a 
Assembleia.

“E não poderia ser 
diferente agora, com 
a implementação da 
CNH Social. O de-
putado Claudio Fer-

reira quando entrou na As-
sembleia me disse que tinha 
um projeto e pediu minha 
ajuda, e aprovei o projeto e 
trabalhamos pela aprovação. 
Assim o fizemos e chegamos 
na aprovação”, finalizou, res-
saltando que os resultados 
positivos se devem ao tra-
balho conjunto de todos os 
deputados em produzir re-
sultados.

Valdemar Félix
editornoticiamax@gmail.com

Conforme Botelho, parcerias com o Governo do Estado e Tribunal de Justiça têm beneficiado a população

Botelho destaca projetos que vêm de 
encontro aos interesses da população

APROVADOS NA AL PRESIDENTE DA AL FEZ UM BALANÇO DOS TRABALHOS DA CASA E RESSALTOU O TRABALHO CONJUNTO DOS DEPUTADOS
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Mauro: “O Estado 
tem muitos deveres, 
sendo o principal 
cuidar das pessoas 
que mais precisam”

O governador Mauro Mendes (UB) lem-
brou durante evento de assinatura da 
CNH Social no Palácio Paiaguás na se-
mana passada, que o Estado tem muitos 
deveres, sendo o principal deles cuidar 
das pessoas que mais precisam, de criar 
oportunidades, de produzir o bem co-
mum, mas que para cumprir isso o Poder 
Público precisa ter algumas coisas que 
antecedem a vontade de querer fazer.

“Querer fazer o bem, muita gente quer, 
o problema é que se ter que criar condi-
ções para que isso aconteça. Para criar 
as condições que temos hoje em Mato 
Grosso foi preciso muita coragem em 
2019, coragem do Legislativo de apro-
var, notadamente na primeira semana 
de janeiro de 2019 quando começamos a 
enfrentar uma realidade muito ruim que 
tínhamos. De vez em quando falo dis-
so não que queira olhar pelo retrovisor, 
mas é importante marcar se algo de bom 
acontece no presente, porque no passado 
não muito distante tivemos que mudar 
uma dura realidade que enfrentamos”, 
discursou o gestor, ao lembrar o traba-
lho da administração para a retomada 
do reequilíbrio fiscal.

Conforme Mauro, se a gestão não tivesse 
tido a coragem de propor ao parlamento 
para aprovar projetos e começarmos ali 
a reescrever a história do Estado, não se-
ria possível fazer tantas melhorias que 
estão sendo feitas em benefício da so-
ciedade.

O governador ressaltou que Mato Gros-
so é um Estado rico há muitos anos, po-
rém, a grande diferença é que no início 
de 2019 se tinha um Estado rico e um 
governo pobre por decisões equivocadas 
tomadas pelo então governo, tanto no 
âmbito do Executivo como do Legislati-
vo, e ali houve a virada de página.

“Tomamos medidas corajosas, fomos 
vaiados, mas os projetos foram apro-
vados, pois muitos acreditavam que 
era preciso fazer algo para reescrever a 
história que naquele momento não era 
boa. Portanto, agradeço a parceria com 
o Legislativo porque ela é fundamental 
para fazer o bem, fazer o que é correto e 
colher os frutos”, citou.

Conforme Mauro, nos próximos dias 
será publicado o balanço de 2023, onde 
mais uma vez apontará um percentual 
da receita em patamar histórico, quase 
na casa dos 20% da receita, sendo que 
nenhum Estado brasileiro tem essa sé-
rie histórica continuada de bons inves-
timentos.

“Esse é o dinheiro do cidadão, é o di-
nheiro de quem paga impostos. E é esse 
dinheiro que cabe ao Poder Público ad-
ministrar com seriedade, com compe-
tência, aplicando corretamente e é isso 
que todos nós temos procurado fazer 
aqui nos últimos anos”

Valdemar Félix

BUSCA DE MELHORIAS GOVERNADOR FEZ UM RELATO DOS TRABALHOS REALIZADOS PELA GESTÃO PARA QUE HOJE POSSA ESTAR INVESTINDO EM MELHORIAS EM TODOS OS SETORES
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“Tomamos medidas corajosas, fomos vaiados, mas os projetos foram aprovados, pois muitos acreditavam que era preciso 
fazer algo para reescrever a história”, discursou Mauro Mendes
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A Prefeitura de Cuiabá, por meio 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção, começou a entregar na semana 
passada o kit material escolar nas 
unidades que atendem a Educação 
Infantil, faixa etária de 0 a 3 anos e 
11 meses. Considerado referência no 
Estado, o programa Kit Material Es-
colar gratuito, criado em 2019 pela 
gestão Emanuel Pinheiro, vai en-
tregar este ano, cerca de 56 mil kits 
para todos os estudantes atendidos 
pela rede pública municipal.

A secretária Municipal de Educação, 
Edilene de Souza Machado disse que 
os pais não precisam se preocupar 
em adquirir o material escolar. “Os 
pais podem ficar tranquilos. Todos 
os estudantes atendidos nas 170 uni-
dades da rede pública municipal de 
educação receberão o material es-

colar e o uniforme, no início do ano 
letivo. Esta ação social e de inclusão 
é uma prioridade da gestão Emanuel 
Pinheiro para que os estudantes te-
nham os recursos necessários para 
realizar seus estudos nas melhores 
condições possíveis. Sabemos o 
quanto essa ação é importante para 
muitas famílias e queremos garan-
tir o bom andamento das atividades 
pedagógicas para nossas crianças”, 
destacou Edilene Machado.

Os kits são montados de acordo 
com a etapa de ensino. Na Educa-
ção Infantil, do Berçário, Maternal 
e Jardim, os kits são compostos por 
mochila e caderno de registro coti-
diano, para as crianças de 0 a 1 ano; 
mochila, caderno de registro coti-
diano, caixa de giz de cera, caderno 
brochurão e garrafa squeeze, para as 

crianças de 2 anos e mochila, apon-
tador, borracha, caderno de registro 
cotidiano, lápis de cor, lápis preto, 
cola, tesoura sem pontas, caderno 
brochurão, caixa de giz de cera, cai-
xa de gizão de cera, garrafa squeeze 
e porta lápis para as crianças de 3 
anos.

Nessa etapa de ensino serão entre-
gues 11.805 kits, nos 79 Centros 
Educacionais Infantis Cuiabano 
(CEIC), Centros Municipais de Edu-
cação Infantil (CMEI) e creches.

As entregas começam pelas unida-
des da Regional Sul e prosseguem 
para as demais unidades localizadas 
nas Regionais Norte, Oeste e Leste. 
Após a entrega dos materiais esco-
lares dessa etapa de ensino inicia a 
entrega para as demais etapas.

Vinde e Vede deste ano será 
realizado na Arena Pantanal

Secretaria de Educação inicia entrega de materiais escolares

Foto Reprodução

Foto Reprodução
Da Assessoria

Da Redação

O tradicional evento religioso da Igreja 
Católica, nos dias de carnaval, que por 
décadas foi reali-zado no antigo estádio 
Verdão, agora retorna e com sua primeira 
edição na Arena Pantanal. O 37º Vinde e 
Vede será realizado de 10 a 13 de feve-
reiro, num trabalho pastoral que envolve 
todas as paróquias da Arquidiocese de 
Cuiabá, com programação que antecede a 
quaresma, e é voltado para toda família. 
E para trazer acessibilidade para pessoas 
surdas, pela primeira vez, o evento fará 
a interpretação com o uso da língua de 
sinais.

“Construir a didática para esses quatro 
dias de evento é um desafio. A pessoa sur-
da quer saber so-bre o rito da missa e não 
só a tradução do que o padre está dizen-
do. Passo-a-passo vamos cate-quizando e 
instruindo nosso grupo, que terá um espa-
ço reservado, pronto para acolher mais e 
mais, uma vez que gostamos de estar em 
grupos socializando, e não tenho dúvidas 

de que será uma experiência incrível”, 
destacou Maurício Silva, fonoaudiólogo e 
intérprete de sinais que, volun-tariamen-
te, acompanha a Pastoral na Arquidiocese 
desde sua criação.

A 37ª edição do Vinde e Vede começou a 
ser preparada em julho de 2023. A equi-
pe de serviço, com mais de 30 pessoas, 
comandará mais de 3 mil voluntários que 
estarão à frente dos serviços nos dias de 
evento.

“Essa edição entra para a história da igre-
ja em Cuiabá. São esperadas cerca de 100 
mil pessoas durante os quatro dias de 
evento e, juntos, estaremos com as paró-
quias e comunidades nesse pró-ximo fe-
riado”, destacou o arcebispo metropolita-
no, dom Mário Antonio da Silva.

A programação vai iniciar com a mobili-
zação dos jovens. Haverá shows nacionais 
para o dia 10, na noite de sábado, com en-

cerramento previsto para às 6h de domin-
go. O domingo de carnaval será comanda-
do por pregações e orações da Renovação 
Carismática Católica (RCC-MT), com a 
pre-sença de lideranças nacionais do mo-
vimento.

Na segunda-feira, dia 12, o terço mariano 
e as entradas dos andores com as imagens 
de Nossa Senhora, serão conduzidos pelo 
Movimento Sacerdotal Mariano. E o en-
cerramento, na terça-feira, com pregações 
de padres da arquidiocese e também da 
Canção Nova, com celebração da Santa 
Missa presidida pelo arcebispo.

O evento foi levado para o Memorial Papa 
João Paulo II, durante uma década, para 
que o antigo Verdão desse lugar à Arena 
Pantanal. Agora, católicos de Mato Gros-
so se preparam para celebrar juntos esse 
retorno das atividades, uma das maiores 
celebrações da igreja católica da região 
Cen-tro Oeste.

37ª EDIÇÃO A equipe de serviço, com mais de 30 pessoas, comandará mais de 3 mil voluntários 

São esperadas cerca de 100 mil pessoas durante 
os quatro dias de evento

EM CUIABÁ
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O número de casos de co-
vid-19 em Mato Grosso 
aumentou 70,72% de de-
zembro para janeiro, o que 
acendeu o sinal de alerta 
das autoridades. Entre 1º 
de janeiro até a última ter-
ça-feira (23), 1.977 pessoas 
receberam o diagnóstico 
positivo para a doença, 
contra 1.158 casos conta-
bilizados no último mês 
do ano passado. Segundo 
o painel de covid-19, 1.140 
casos estão sendo monito-
rados e, dessas, 43 pessoas 
estão internadas.

Conforme o governador 
Mauro Mendes (UB), a 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) e a Vigilância 
Sanitária têm monitorado 

a nova subvariante para 
evitar que o vírus volte a 
se espalhar.

“A Vigilância Sanitária 
está cuidando e acompa-
nhando isso. O secretário 
de Saúde [Gilberto Figuei-
redo] tem feito reuniões 
diariamente com equipe 
técnica, com secretário-
-adjunto de Vigilância, 
tem atuado junto aos mu-
nicípios”, explicou.

Já a Secretaria de Estado de 
Saúde informou que, entre 
os dias 16 e 18 de janeiro 
deste ano, uma pesquisa 
do Laboratório Central da 
Secretaria de Estado de 
Saúde mostrou que quatro 
mulheres tiveram o exame 

positivo para nova cepa, 
chamada JN 2.5.

Três das pacientes rece-
beram alta médica, estão 
estáveis e seguem em iso-
lamento domiciliar com 
acompanhamento da Vi-
gilância Municipal, infor-
mou a SES.

Já a quarta paciente tinha 
Doença Pulmonar Obs-
trutiva Crônica (DPOC) 
e morreu. No entanto, a 
equipe de Vigilância da 
SES ainda investiga o caso 
e não soube informar se 
a causa da morte foi pela 
Covid.
Ainda de acordo com a 
SES, além do Brasil, a 
subvariante também já foi 

identificada no Canadá, 
França, Polônia, Espanha, 
Estados Unidos, Suécia e 
Reino Unido.

A secretaria orienta a po-
pulação a não entrar em 
pânico, mas tomar cuida-
do, fazendo o uso de más-
cara em caso de gripe ou 
resfriado, além de lavar as 
mãos com sabão e/ou hi-
gienizar com álcool 70%.

Além disso, a SES também 
orienta a vacinação contra 
o coronavírus, pois, so-
mente a imunização é efi-
caz na prevenção contra a 
doença.

Em Cuiabá, a Secretaria 
Municipal de Saúde, por 

meio da Diretoria de Vigi-
lância em Saúde - Centro 
de Informações Estratégi-
cas de Vigilância em Saú-
de (CIEI de Cuiabá), emi-
tiu alerta para ressaltar o 
risco da Covid-19 devido à 
variante BA sublinhagens 
BA.2.86.3, JN.3, JN.1, 
BA.2.86.1.

Foram distribuídos testes 
do tipo RT-PCR, com alto 
grau de precisão na de-
tecção do vírus, e presta-
das informações de regis-
tros dos casos no sistema 
E-SUS. No último sábado 
(27), foi realizado um ‘Dia 
D’ para detecção de antíge-
nos do vírus SARS-CoV-2, 
ou seja, para a testagem da 
Covid-19.

Da Redação
editornoticiamax@gmail.com

Segundo o painel de covid-19, 1.140 casos estão sendo monitorados e, dessas, 43 pessoas estão internadas

Casos aumentam e covid-19 
volta a assustar Mato Grosso

NOVA SUBVARIANTE PESQUISA DO LACEN MOSTROU QUE QUATRO MULHERES TIVERAM O EXAME POSITIVO PARA NOVA CEPA, CHAMADA JN 2.5
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1. Evite o excesso de velocidade
Com o clima descontraído e animado do Carnaval vem a euforia, o que pode 
levar os motoristas a pisarem fundo no acelerador. Clayton destaca que, 
para evitar acidentes e autuações graves, é preciso cautela nas rodovias. 
A festa é de rua, então é natural que ela esteja lotada de foliões. Se atente 
aos radares e ao limite de velocidade permitido, para proteger não somente 
sua vida, mas dos demais passageiros e pedestres.

2. Use cinto de segurança
Não utilizar a proteção se tornou um hábito para alguns motoristas mais 
imprudentes, porém, esta é uma das infrações mais cometidas pelos bra-
sileiros, segundo a Secretaria Nacional de Trânsito (Senatran). O Código de 
Trânsito Brasileiro (CTB), estipula que o não uso do acessório é considerado 
infração grave, com multa de R$ 195 e perda de cinco pontos na carteira. 
E isso não vale apenas para os motoristas. O uso do cinto é obrigatório até 
mesmo para os passageiros no banco traseiro, conforme a lei n.º 9.503 do 
CTB.

3. Não utilize o celular
O uso do celular ao volante é uma das infrações mais comuns no Brasil, e 
contribui significativamente para o aumento de acidentes. A distração com 
o aparelho eletrônico pode comprometer a atenção e o poder de reação do 
motorista, dois elementos fundamentais na direção defensiva. A atitude re-
presenta uma infração gravíssima, e pode subtrair sete pontos da carteira.

A dica aqui é, caso utilize o aparelho para GPS e navegação, programe a 
rota antes ou peça auxílio a um dos passageiros. Essa dica vale também 
para outros acessórios eletrônicos, como tablets e fones de ouvido.

4. Fuja de bebidas alcoólicas
Essa dica parece meio óbvia, mas é extremamente necessária, ainda mais 
nesta época do ano. Durante a curtição dos blocos, é normal querer tomar 
uma ou outra bebida, mas a prática, além de perigosa, é criminosa.

O CTB prevê uma pena de seis meses a três anos de detenção, multa e 
suspensão da CNH (Carteira Nacional de Habilitação) do condutor que for 
pego embriagado. 

5. Respeite as normas de estacionamento
Em alguns locais, como praias e ruas movimentadas em que acontecem os 
blocos, o estacionamento fica restrito ou proibido. Fique atento às possíveis 
sinalizações e bloqueios existentes e, se possível, escolha curtir de trans-
porte público, para aproveitar as festas sem preocupação.

C U L I N Á R I A  /  Rondelli fácil e delicioso
Ingredientes da receita de rondelli fácil massa de lasa-
nha pré-cozida presunto fatiado muçarela fatiada re-
queijão cremoso molho de tomate temperado á gosto 
parmesão ralado (opcional)

MODO DE PREPARO 
Vamos começar recheando a massa de lasanha pré-co-
zida, adicione o presunto, a muçarela e com uma colher 

passe o requeijão em toda a fatia de muçarela. Enrole a massa formando um rocam-
bole. Com a massa enroladinha corte em pedaços de cerca de dois dedos. 

Faça isso com toda a massa de lasanha. É importante manter o padrão no corte 
para que a apresentação fique ainda mais bonita. Acomode os rondellies em uma 
assadeira ou refratário próprio para ir ao forno e cubra com bastante molho de 
tomate já pronto. Polvilhe queijo parmesão ralado ou muçarela ralada e leve para 
assar em forno pré-aquecido á 180° por cerca de 30 minutos. Retire do forno e leve 
para a mesa de servir. Bom apetite!

CAPRICÓRNIO-  21 de janeiro e 16 de fevereiro
Existe a vontade e a necessidade de você expor o que pensa 
na troca com uma pessoa importante. Pode ser uma conversa 
com a pessoa amada ou com sócio e parceiros. É uma con-
versa para definir uma situação. O ingresso de Vênus no seu 
signo possibilita um olhar mais atento para os seus interesses 
pessoais e colabora para a estética.

H O R Ó S C O P O

Pois o amor de Cristo nos constrange, porque estamos convencidos de que um morreu por 
todos; logo, todos morreram. 

2 Coríntios 5:14

A L I M E N T A N D O  A  A L M A

Lazer D I C A S 

5 dicas para evitar multas e acidentes 
de carro no Carnaval
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CRISE CLIMÁTICA PODE 
AFETAR A CAPACIDADE 
DE PAGAMENTO DE 
DIVERSOS PRODUTORES 
DE SOJA
 
O clima adverso 
que impactou o 
desenvolvimento das 
lavouras de soja em 
Mato Grosso deve 
fazer com que muitos 
produtores não consigam 
‘fechar a conta’ ao final 
da safra da oleaginosa 
2023/24. O alerta é do 
presidente da Associação 
dos Produtores de 
Soja e Milho de Mato 
Grosso (Aprosoja-MT), 
Lucas Costa Beber, 
que apontou muitos 
negócios das indústrias 
no vermelho. 

CESTA BÁSICA 
APRESENTA PRIMEIRO 
RECUO DE PREÇO 
NESTE ANO

O preço da cesta 
básica em Cuiabá 
registrou recuo de 
0,68% na penúltima 
semana de janeiro, 
atingindo o valor 
de R$ 769,82. Os 
dados analisados 
pelo Instituto de 
Pesquisa e Análise 
da Fecomércio Mato 
Grosso (IPF-MT) 
mostram que seis 
dos 13 alimentos 
demonstraram queda, 
com o tomate, a 
batata e o café sendo 
os itens de maiores 
variações. 

sherlock  nm
SOBE

DESCE FORT ATACADISTA INAUGURA NOVA 
LOJA EM VÁRZEA GRANDE

O empresário Beto Pereira continua expadindo 
sua marca em Mato Grosso. Dessa vez foi a vez da 
população de Várzea Grande receber mais uma loja 
do Fort Atacadista. O evento que aconteceu na última 
quinta, 25, consolida o Grupo Pereira como o  maior 
conglomerado supermecadista do Mato Grosso e o 
sétimo no Brasil. A cerimônia de inauguração contou 
com a presença do vice-presidente Comercial e 
Marketing do Grupo Pereira, João Alberto Pereira.
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tonycgr@hotmail.com

Beto Pereira, presidente do Grupo Pereira

DANIEL COMEMORA 50 ANOS DE 
CARREIRA COM TURNÊ EM CUIABÁ

Um dos mais importantes nomes do sertanejo no país, o cantor 
Daniel sobe ao palco da Musiva, em Cuiabá, para se apresentar 
com a turnê “Daniel 40 Anos Celebra João Paulo & Daniel’’. O 
evento será realizado no dia 24 de fevereiro, a partir das 21h.

SINDICALISTA FALA 
EM ‘‘DESTRUIR’’ A
EX-PRIMEIRA DAMA

O nome da ex-primeira-dama, 
Michelle Bolsonaro, vem 
ganhando adesão considerável 
do povo, lideranças políticas 
e entidades religiosas.  Numa 
live Elenira Vilela, disse que 
há necessidade de “destruir 
politicamente” e “quiçá de 
outras formas” a ex-primeira-
dama Michelle Bolsonaro (PL).
youtube.com/watch?v=UbX9cbO0vEo


